



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Les résultats du 4ème Forum mondial de l'eau dévoilés à Stockholm

**Press Briefing**  
**Lundi 21 août 15:00 – 15:30**  
**Salle 206**

- ***Lancement du Rapport final et du Rapport de synthèse***
- ***Plus de 27 000 participants rassemblés à Mexico***
- ***Accent porté sur les acteurs locaux afin d'introduire de nouvelles idées et perspectives dans les débats internationaux sur l'eau***

*Stockholm, Suède, le 21 août 2006* – « L'eau est une question politique. C'est un puissant instrument de renforcement de la démocratie et des pouvoirs des acteurs locaux mais également de participation publique. La gestion générale de l'eau doit être et demeurer entre les mains des élus et des décideurs publics. Dès lors que les hommes politiques négligent leurs responsabilités face au problème de l'eau, ils la mettent en danger.

Voici l'une des conclusions du 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau, tenu en mars 2006 à Mexico et auquel ont assisté quelques 27 000 personnes en provenance de plus de 150 pays. Cinq mois plus tard, le Conseil mondial de l'eau et le Secrétariat du 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau publient le Rapport final et la Synthèse du Forum à l'occasion de la Semaine mondiale de l'eau de Stockholm.

Pour la première fois, le processus politique conçu pour le Forum a aussi rassemblé, en plus des ministres, autorités locales, gouvernements et parlementaires. Tous se sont assis autour d'une même table, créant une nouvelle forme de dialogue.

« Il y avait, lors du processus préparatoire au Forum et pendant le Forum même, une volonté claire d'aller au-delà des rapports et déclarations, en favorisant l'action » a déclaré Loïc Fauchon, Président du Conseil mondial de l'eau. Il a ainsi mis en lumière nombre d'actions locales pertinentes et innovantes présentées à Mexico et particulièrement prometteuses.

« Le thème principal du Forum, « Actions locales pour un défi mondial », est né de la conviction profonde que cet événement devait s'appuyer sur un processus allant de la base au sommet », a souligné Orlando Jaimes, Secrétaire exécutif du 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau. « Les expériences, les réussites et les difficultés des acteurs locaux revêtent une grande importance pour la communauté de l'eau », a rajouté Jaimes, « afin d'introduire de nouvelles idées dans les débats internationaux sur les sujets liés à l'eau et d'aider à se concentrer sur l'action. Lorsque l'on parle de l'implication des acteurs locaux, l'on se réfère notamment à la société civile, les peuples indigènes, les enfants, les femmes et les jeunes. »

La décentralisation du Processus préparatoire mené par les Comités régionaux dans cinq régions du monde a permis de recueillir plus de 1600 actions locales à travers le monde, dont plus de 530 furent présentées lors de la semaine du Forum.

Expositions culturelles et artistiques relatives à l'eau ont trouvé un terrain d'expression à travers la Foire de l'eau et la 1<sup>ère</sup> Rencontre Internationale Eau et Cinéma, durant laquelle plus de 300 films furent présentés.

Le Droit à l'eau figurait parmi les questions centrales du dialogue du Forum. « Si certaines des déclarations du Forum ont montré que le Droit à l'eau est désormais majoritairement reconnu, le débat sur les conséquences d'un tel droit et sur la capacité des entités nationales ou locales à prendre en charge sa mise en œuvre, reste ouvert. », a souligné Daniel Zimmer, Directeur Exécutif du Conseil mondial de l'eau.

La question du financement était également extrêmement présente pendant l'événement. Dans la droite ligne du thème principal du Forum, la question de savoir comment les gouvernements locaux peuvent générer un financement en vue d'investissements dans les services d'eau, est demeurée centrale. Tenter d'y répondre avait été la principale tâche du Groupe de travail (Task Force) sur le Financement de l'eau pour tous dirigé par Angel Gurría, actuel Secrétaire général de l'OCDE, qui publia son rapport durant le Forum.

Dans la perspective d'une population mondiale atteignant 9 milliards d'ici à 2050 et avec les premiers signes d'un réchauffement planétaire évident, davantage de risques de tensions liés à l'eau surgiront probablement dans les décennies à venir. C'est pourquoi, selon la Synthèse, l'action immédiate est fondamentale. Il est urgent de trouver des solutions, de changer les habitudes et de prendre des décisions responsables afin de relever intelligemment ces défis. Le Forum mondial de l'eau constitue l'instrument stratégique permettant d'atteindre ce but.

La création de nouveaux partenariats et institutions, y compris le Forum de l'eau Asie-Pacifique (Asia-Pacific Water Forum, APWF), fut annoncée à l'occasion du 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau. Taeko Yokota, impliqué dans l'organisation régionale du Forum pour la communauté Asie-Pacifique, a expliqué que, grâce à leur quatre bases de données relatives à la politique, à la technologie, à l'activité des ONG et aux sources d'informations, l'APWF aura pour objectif de maintenir son activité dans ce domaine pour le 5<sup>ème</sup> Forum de 2009, fournissant ainsi une importante ressource à la communauté internationale de l'eau.

---

#### *Qu'est ce que le 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau ?*

*Le Forum mondial de l'eau est une initiative du Conseil mondial de l'eau qui vise à sensibiliser davantage aux questions de l'eau sur un plan mondial. Le premier Forum fut tenu au Maroc (1997), le deuxième aux Pays-Bas (2000) et le troisième au Japon (2003). Le 4<sup>ème</sup> Forum mondial de l'eau a eu lieu à Mexico en mars 2006, avec comme thème principal « Actions locales pour un défi mondial » et s'est concentré sur l'analyse du partage des expériences et des connaissances. Le 5<sup>ème</sup> Forum se déroulera en mars 2009.*

*Fondé sur les connaissances, l'expérience et les apports de la communauté mondiale de l'eau, le Forum est un processus multi-acteurs à caractère participatif et ouvert. A travers la participation et le dialogue, les différentes parties prenantes influencent les décisions en matière de politique de l'eau prises aux niveaux local, régional, national et mondial, assurant par là-même de meilleures conditions de vie et le respect des principes du développement durable visant la réalisation des objectifs du Millénaire pour développement. Les Forums mondiaux de l'eau sont fondés sur les connaissances et l'expérience de diverses organisations jouant un rôle actif dans la politique mondiale de l'eau. Ils s'appuient sur les principes de collaboration, de partenariat et d'innovation.*

#### **Secrétariat du 4<sup>ém</sup> Forum mondial de l'eau**

Av. Insurgentes Sur 2416  
Piso 4, Ala Sur  
Copilco 04340 México D.F. - MEXICO -  
Tel: +52-55-51 74 44 80  
Fax: +52-55-51 74 44 75  
feedback@worldwaterforum4.org.mx  
www.worldwaterforum4.org.mx

#### **Conseil mondial de l'eau**

Espace Gaymard  
2-4 Place d'Arvieux  
13002 Marseille - FRANCE -  
Tel: +33-4-91994100  
Fax: +33-4-91994101

wwc@worldwatercouncil.org www.worldwatercouncil.org

#### **Contacts pour les médias :**

Ulrike Kélm - ulrike.kelm@worldwaterforum4.org.mx  
Estrellita Fuentes - estrellita.fuentes@worldwaterforum4.org.mx

#### **Contacts pour les médias :**

Stephanie Porro +33 (0)6 64.21.64.25